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Homem foi resgatado com vida, mas morreu no hospital
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Nova Odessa estende ‘Mutirão de 
Cataratas’ e prevê 750 cirurgias
Até agora já foram operadas 700 “vistas”, beneficiando diretamente mais de 400 moradores, a maioria idosos  PÁGINA 05

A Polícia Civil de Hor-
tolândia abriu um in-
quérito para investigar 
a morte de José Garibal-
di Pereira, de 40 anos, 
encontrado no córre-
go Ribeirão Jacuba, no 
Jardim Minda, em Hor-
tolândia. O caso acon-
teceu nesta terça-feira 
(19). A vítima foi encon-
trada por uma mulher 
que fazia travessia em 
uma ponte.          PÁGINA 08

Policia investiga 
morte de homem 
que foi resgatado 
em córrego de 
Hortolândia

Viário na Estrada 
Municipal ganha 
guias, sarjetas e 
base de pedras

PÁGINA 06

SABINA BAPTISTA

CIDADES INTELIGENTES

‘LEI LUCAS’

ANTIGA AGÊNCIA BANCÁRIA

NO LITORAL

Hortolândia apresenta ações de 
urbanismo em evento temático 

Educação de Sumaré participa de 
curso sobre primeiros socorros 

Prodesp vistoria prédio em Nova 
Odessa indicado para Poupatempo

Adolescente confessa assassinato 
de guarda municipal de Paulínia
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Após obter a 5ª colocação no eixo urbanismo e a 78ª posição geral no “Ranking 
Smart Cities 2021”, que elenca os municípios brasileiros mais inteligentes e co-
nectados, Hortolândia apresentou, nesta terça-feira (19), em evento temático, 
ações realizadas no município que possibilitaram essas conquistas.      PÁGINA 07

A Prefeitura de Sumaré por meio da Secretaria Municipal de Educação pro-
move até esta sexta-feira (22) um curso sobre primeiros socorros para gesto-
res e funcionários das escolas conveniadas com o Proeb (Programa de Edu-
cação Básica). A ação tem como base a lei 13.722/18, a “Lei Lucas”.    PÁGINA 03

Engenheiros e arquitetos da equipe técnica da Prodesp (Empresa de Tecnolo-
gia da Informação do Governo do Estado) vistoriaram nesta semana o prédio 
de uma antiga agência bancária de Nova Odessa indicado pela Prefeitura para 
receber a unidade do Poupatempo na cidade.                                             PÁGINA 07

Um adolescente de 17 anos confessou ter matado o guarda civil municipal Fi-
lipe Daniel Cassiano (27), na Praia Grande, no litoral de São Paulo. O guarda 
atuava em Paulínia desde 2016. O adolescente foi apreendido, mas acabou li-
berado na presença da mãe.                                                                                  PÁGINA 08

Partidos têm até o 
dia 5 de agosto para 

definir candidatos PG. 03

JOVEM DE 20 ANOS É ENCONTRADO MORTO EM SUMARÉ PG. 08
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Omarco regulatório 
do setor de energia, 
cuja referência é a Lei 

10.848, ganha especial rele-
vância no contexto da trans-
formação digital, que se refle-
te nos mercados de geração, 
comercialização, transmis-
são e distribuição do merca-
do energético, em franca mo-
dificação. Desse modo, é im-
portante entender como as 
novas tecnologias -- “TICs” 
(Tecnologias da Informação 
e Comunicação), “OTs” - Ope-
rational Technologies (Tec-
nologias Operacionais) e a in-
teligência artificial (machi-
ne/deep learning, Big Data, 
robotização, entre outras -- 
podem tornar o sistema ener-
gético mais eficiente e, o que 
é muito significativo, propor-
cionar melhoria de qualidade 
com redução de custos. 

A transição em curso no 
setor de energia baseia-se no 
chamado “triplo D”: descar-
bonização, descentralização 
e digitalização. A primeira 
ocorre pelo crescimento do 
uso de fontes renováveis e 
limpas, como biomassa, solar, 
hídrica, eólica e geotérmica. 
A segunda resulta do aumen-
to da participação do consu-
midor na geração distribuída 
(criando a figura do prossumi-
dor, cuja atuação é agora regu-
lada pelo Marco Legal da Ge-
ração distribuída de Energia, 
Lei 14.300/22), enquanto a ter-
ceira permitirá melhoria dos 
processos de gestão em todo o 
ciclo de energia pela integra-
ção da informação.

Essas modificações vêm in-

crementando o mercado livre 
de energia, o que deverá favo-
recer a criação de novas estru-
turas de negócio, incentivan-
do a autorregulação no setor. 
Espera-se que os avanços tec-
nológicos também proporcio-
nem maior eficiência e segu-
rança do abastecimento con-
tínuo, maior alcance social 
(acesso a todos) e menor im-
pacto ambiental, visando a 
melhoria na qualidade da vi-
da de cada cidadão.

Um ponto a ser destacado é 
a eletrificação de veículos, ple-
nos ou híbridos, destacando-
-se que os primeiros utilizam 
baterias ainda não produzidas 
no Brasil. Portanto, a progres-
siva transformação da frota 
encontra desafios que podem 
ser encarados também como 
oportunidades negociais, à 
medida que conecta dois re-
levantes setores da economia 
brasileira: elétrico e automo-
tivo. Tal integração pode ge-
rar soluções complementares 
para a questão da intermitên-
cia na geração de energia em 
fontes eólicas e solar, em fun-
ção do desenvolvimento de ba-
terias com maior capacidade 
de armazenamento, o que por 
certo criará ocasião favorável 
de investimentos no setor au-
tomotivo pela necessidade de 
mão-de-obra especializada em 

motores elétricos, logística re-
versa, e também reciclagem de 
componentes.

A regulamentação da 
ANEEL (Agência Nacional de 
Energia Elétrica) para a ativi-
dade de recarga de veículos 
elétricos direciona-se para um 
sistema de intervenção míni-
ma, para permitir que quais-
quer interessados, como shop-
pings, postos de gasolina ou de 
serviços, possam empreender 
nesse setor, inclusive median-
te exploração comercial, a pre-
ços livremente negociados. A 
tendência, como ocorreu nas 
experiências norte-america-
na e europeia, será a de que 
o mercado se auto-organize, 
com mínima interferência do 
regulador. Relativamente ao 
transporte público, o uso do 
ônibus elétrico já é realidade, 
mas poderá ser aperfeiçoado 
com uso de baterias, desde que 
desenvolvida a tecnologia ne-
cessária para tanto.

Note-se que estudos recen-
tes indicam que o setor de 
transporte é responsável por 
27% da emissão de gases de 
efeito estufa no mundo, com 
expectativa de que esse volu-
me dobre até 2050. Assim, a 
eletrificação da frota veicu-
lar, no transporte coletivo e 
carros de passeio, apresenta-
-se como solução possível pa-

ra reversão desse cenário, em 
benefício da saúde pública, 
melhoria da qualidade do ar 
e reduzindo a poluição sono-
ra nos grandes centros.

Assim, o impacto da trans-
formação digital no setor de 
energia também impulsiona as 
chamadas cidades inteligen-
tes, nas quais se busca desen-
volvimento econômico com a 
melhoria da qualidade de vida 
de seus habitantes, por meio 
de parcerias entre empreen-
dedores e o poder público, com 
soluções baseadas na tecnolo-
gia da informação. 

No setor de energia elétri-
ca, as redes inteligentes apri-
moram os sistemas de distri-
buição e transmissão de ener-
gia elétrica --- criando uma si-
nergia entre os setores de tele-
comunicação e energia --- pois 
o uso das TICs (tecnologias da 
informação e comunicação) 
tende a modificar substancial-
mente o modelo de negócios 
das distribuidoras de energia, 
hoje basicamente centrado na 
gestão de ativos. Provavelmen-
te, também impulsionará um 
nicho de prestação de serviços 
ao consumidor, para atender a 
demandas oriundas da micro e 
minigeração de energia.

Por tudo isso, as mudanças 
no setor energético brasileiro, 
sob o influxo da nova econô-
mica digital trará mudanças 
expressivas nesse mercado, 
abrindo oportunidade de no-
vos negócios, muito provavel-
mente em crescente autorre-
gulamentação. O cenário pa-
rece favorável a investimen-
tos no setor de energia.

Transformação digital e autorregulamentação 
abrem oportunidades no setor energético
Marcelo Ribeiro é sócio de Regulatório da KPMG no Brasil Adriana Pugliesi é professora do CEU Law School Beyla Fellous é diretora do Executive LL.M. do CEU Law School
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A transição em curso no setor de 
energia baseia-se no chamado 

“triplo D”: descarbonização, 
descentralização e digitalização
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Decisão do Su-
perior Tribu-
nal de Justiça 

(STJ) alterou o enten-
dimento sobre o rol de 
procedimentos lista-
dos pela Agência Na-
cional de Saúde Suplementar 
(ANS) para a cobertura dos 
planos de saúde. Era um jul-
gamento coberto de expec-
tativas pelos consumidores, 
clientes das operadoras, e das 
empresas de seguro saúde. Pe-
lo placar de 6 votos a 3, a Corte 
Superior definiu pela taxativi-
dade da lista de procedimen-
tos estabelecidos pela ANS. 
Isso significa que, em regra, 
os planos de saúde não estão 
obrigados a viabilizar o tra-
tamento ou fornecer medica-
mentos que não esteja inseri-
do na lista. Antes dessa recen-
te decisão, os planos de saú-
de poderiam fornecer a seus 
clientes, por vezes, procedi-
mentos para além dos itens 
constantes na lista, daí a ca-
racterística exemplificativa 
do rol, hoje pregressa.

Agora, àquele dentre os 
mais de 49 milhões de usuá-
rios atendidos pelos planos 
de saúde, que necessitar de 
tratamento médico amplia-
do aos itens da lista prepara-
da pela Autarquia, ou seja, o 
paciente que desejar velar pe-
la patologia não estabelecida 

no rol da ANS, precisa-
rá realizar junto a ope-
radora de saúde, nova 
contratação que pos-
sibilite a cobertura do 
procedimento deseja-
do. Entretanto, há si-

tuações excepcionais.
A exceção, porém, é alcan-

çada na verificação de uma 
série de condições, dentre 
as quais, na hipótese de não 
existir tratamento substitu-
to já incorporado no rol pa-
ra a cura do paciente, haverá 
a cobertura do plano de saú-
de quando o procedimento te-
rapêutico for indicado por es-
pecialista. No entanto, exaus-
tivas são as ressalvas a serem 
cumpridas, para então, o tra-
tamento ser custeado pelo sis-
tema de saúde suplementar.

A Corte Superior definiu 
que, para que o paciente se-
ja beneficiado com recursos 
médicos não estabelecidos na 
lista da Agência Reguladora, 
restou referendado a necessi-
dade de comprovação da efi-
cácia do tratamento através 
de estudos médicos técnico-
-científicos que provem o efei-
to da aplicação do tratamen-
to, além de, renomados órgãos 
técnicos, nacionais e estran-
geiros, recomendarem pelo 
tratamento pretendido. Soma-
do à essas condições de exce-
ção à adoção da taxatividade 

do rol, o STJ inclui também a 
necessidade de diálogo inte-
rinstitucional dos magistra-
dos com técnicos especialis-
tas na área de saúde, sem fa-
lar que, o tratamento indicado 
pelo médico não poderá, per-
passado pelo indeferimento 
da ANS, fazer parte da incor-
poração do itens da lista, que 
dispõe os procedimentos de 
cobertura obrigatória dos pla-
nos de saúde.

Neste cenário, consideran-
do as exaustivas considera-
ções para alcançar a exceção 
de cobertura de essencial pro-
cedimento para assegurar a 
cura de determinado anuente 
aos diversos sistemas de saú-
de suplementar –fora do rol 
da atividade administrativa 
regulatória, responsável pe-
la elaboração da lista que de-
termina a enfermidade a ser 
beneficiada- , faz-se necessá-
rio a preparação do corpo do 
judiciário para recepcionar 
demasiadas demandas judi-
ciais pretendendo a conquis-
ta do direito à saúde e de igual 
modo, dos advogados atuan-
tes no mercado, que precisa-
rão estarem munidos do co-
nhecimento da saúde privada 
para alcançar os direitos dos 
consumidores. O que antes 
era requisitado juntamente 
ao plano, serão centralizados 
no Judiciário. Ou seja, milha-

res de nova ações devem de-
saguar nos tribunais nos pró-
ximos meses.

Embora a decisão do STJ te-
nha se prestado a firmar uma 
jurisprudência capaz de se fa-
zer como orientação aos ma-
gistrados do país – que irão 
julgar os casos que estão e que 
serão discutidos no judiciário 
a despeito da viabilização à 
assistência médica através da 
operadora de saúde contrata-
da –, é certo que o parecer da 
Corte não é vinculante. Isso 
porque, os tribunais de justiça 
têm competência para delibe-
rarem sobre os conflitos que 
são submetidos à sua aprecia-
ção, logo, os juízes poderão 
exercer sua atividade jurisdi-
cional nos limites da lei e sen-
tenciar os pedidos de acesso a 
determinado tratamento mé-
dico enumerados nas ações 
judiciais, de acordo com os di-
reitos pretendidos dos pacien-
tes e ou consumidores.

Ademais, a decisão profe-
rida pelos ministros do STJ 
poderá ser objeto de recurso, 
oportunidade em que a espe-
rança de alteração do atual 
cenário, ficará nas mãos do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), que poderá, ou não, de-
cidir por afastar a taxativida-
de mitigada e reestabelecer o 
rol exemplificativo da sistêmi-
ca lista elaborada pela ANS. 

Decisão do STJ e o impacto legal sobre 
o rol taxativo dos planos de saúde
José Santana Júnior é advogado especialista em Direito Médico e da Saúde e sócio do escritório Mariano Santana Sociedade de Advogados
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Os partidos políticos 
tem o prazo até o dia 5 
de agosto para realizar 
as convenções que defi-
nirão os candidatos e as 
coligações que disputa-
rão as Eleições 2022. O 
primeiro turno ocorre-
rá no dia 2 de outubro e, 
eventual segundo turno, 
no dia 30 do mesmo mês. 
Os escolhidos para con-
correr aos cargos de pre-
sidente e vice-presidente 

da República, governador 
e vice-governador, sena-
dor, deputado federal, de-
putado estadual e distri-
tal devem ser registrados 
na Justiça Eleitoral até o 
dia 15 de agosto.

Podem disputar as elei-
ções, pessoas com a ida-
de mínima de 21 anos pa-
ra deputado federal ou 
estadual, 30 anos para 
os cargos de governador 
e vice-governador de Es-
tado e do Distrito Fede-
ral, e 35 anos para presi-
dente e vice-presidente 

da República e senador.
As convenções partidá-

rias podem ser realizadas 
no formato presencial, vir-
tual ou híbrido. Após a es-
colha em convenções, as 
legendas já podem solici-
tar o registro das candida-
turas no dia seguinte. A fe-
deração de partidos regis-
trada no TSE também está 
habilitada a participar das 
eleições. Porém, neste ca-
so, as convenções deverão 
ocorrer de maneira unifi-
cada, como se fosse uma 
única agremiação.

Partidos políticos têm até o 
dia 5 de agosto para definir 
candidatos e coligações

ELEIÇÕES 2022

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Leitinho anuncia 
ampliação do 
‘Mutirão de 
Cataratas’ CIDADESQUINTA-FEIRA

21 DE JULHO DE 2022

03

Tribuna Liberal

Capacitação é obrigatória por lei 
e acontece até esta sexta-feira na 
Escola Municipal José de Anchieta 
nos períodos da manhã e da tarde

A Prefeitura de Suma-
ré por meio da Secretaria 
Municipal de Educação 
promove até esta sexta-
-feira (22) um curso sobre 
primeiros socorros para 
gestores e funcionários 
das escolas conveniadas 
com o Proeb (Programa 
de Educação Básica). A 
ação tem como base a lei 
13.722/18, a “Lei Lucas”, 
que torna obrigatória a 
preparação de agentes da 
educação para agir em si-
tuações de emergência. 

O treinamento acon-
tece na quadra da Esco-
la Municipal José de An-
chieta, localizada na Rua 
Geraldo de Souza, 157, no 
Jardim Carlos Basso. Em 
média, 958 pessoas par-
ticipam deste encontro 
que está marcado para os 
dois períodos: na manhã, 
das 8h30 às 11h30, e à tar-
de, das 13h30 às 16h30.

Para o secretário de 
Educação, José Apare-
cido Ribeiro Marin, “é 
muito importante que 
nossos profissionais 
recebam a capacitação 
de primeiros socorros, 
pois, em caso de emer-
gência, estarão aptos 
para prestarem o pri-

meiro atendimento de 
forma correta com as 
noções básicas apren-
didas até a chegada de 
um especialista.”

A necessidade des-
ta lei se deu depois de 
um acidente que ocor-
reu com Lucas Begalli, 
uma criança de apenas 
10 anos, que perdeu a vi-
da em um passeio esco-
lar. Lucas, na ocasião, se 

Encontro deve reunir mais de 950 profissionais da Educação de Sumaré

Gestores da Educação participam de
treinamento sobre primeiros socorros

DIVULGAÇÃO

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

engasgou com um peda-
ço de salsicha do cachor-
ro-quente que serviram 

no lanche, ocorrendo as-
fixia mecânica que em 
questão de minutos o le-

vou à morte. Por causa 
disso, Alessandra Begal-
li, mãe de Lucas, se mo-

bilizou para lutar por es-
ta causa, que até então 
não existia na legislação. 

Com o curso, 
profissionais 

estarão aptos a 
prestar o primeiro 

atendimento

O governador Rodrigo 
Garcia determinou nes-
ta quarta-feira (20) que 
o Instituto Butantan im-
porte 10 milhões de do-
ses da vacina Coronavac 
para vacinar crianças de 
3 e 4 anos. O instituto irá 
solicitar 8 mil litros do In-
sumo Farmacêutico Ativa 
(IFA) à farmacêutica Si-
novac para a produção do 
imunizante.

“Determinei que o Ins-

tituto Butantan faça a im-
portação das vacinas pa-
ra poder produzir 10 mi-
lhões de doses. Tomamos 
essa decisão antes mesmo 
da inclusão no PNI (Pro-
grama Nacional de Imu-
nizações) para que a gen-
te tenha vacina suficiente 
para vacinar as crianças 
de São Paulo e colocá-las 
à disposição do Ministé-
rio da Saúde. A importa-
ção deve levar algumas 
semanas para que, se pos-
sível, no mês de agosto, a 
gente tenha essas vacinas 

disponíveis”, disse Rodri-
go Garcia.

A decisão foi toma-
da para dar início à am-
pliação da imunização de 
crianças entre 3 e 4 anos 
de idade contra a Covid-19 
em todos os municípios do 
estado de São Paulo. Mais 
de 6,1 milhões de crianças 
com faixa etária entre 5 e 
11 anos já foram imuniza-
das, sendo que 66,3% des-
te público está com o es-
quema vacinal completo 
e 86,9% foi vacinado com 
a primeira dose.

Governador determina que 
Butantan importe Coronavac 
para crianças de 3 e 4 anos

Rodrigo Garcia: “Tomamos essa decisão para que a gente 
tenha vacina suficiente para vacinar as crianças de São Paulo”

CONTRA COVID-19
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Convenções definirão os candidatos que vão disputar as eleições deste ano



“SMART CITIES”
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Em evento temático, cidade 
apresenta ações que a tornaram 
referência nas áreas de urbanismo, 
economia e empreendedorismo

Após obter a 5ª coloca-
ção no eixo urbanismo e a 
78ª posição geral no “Ran-
king Smart Cities 2021”, 
que elenca os municípios 
brasileiros mais inteligen-
tes e conectados, Horto-
lândia apresentou, nesta 
terça-feira (19), em even-
to temático, ações reali-
zadas no município que 
possibilitaram essas con-
quistas. Quem represen-
tou a cidade junto à co-
munidade “Connected 
Smart Cities” foi o secre-
tário de Planejamento Ur-
bano e Desenvolvimento 
Estratégico, Carlos Rober-
to Prataviera Júnior.

O estudo anual que 
gera o ranking é desen-
volvido pela empresa de 
consultoria Urban Sys-
tems, em parceria com a 
Necta. De acordo com o 
estudo, o recorte de urba-
nismo é composto por 10 

indicadores: sete são liga-
dos ao eixo de urbanis-
mo, um ao de mobilidade 
e acessibilidade e dois ao 
de meio ambiente. A no-
ta máxima é de 9,5 pon-
tos, sendo que Hortolân-
dia obteve 8,106.

Segundo a Secretaria 
de Planejamento Urba-
no e Desenvolvimento 
Estratégico, esta é a pri-
meira vez que o “case” 
de Hortolândia é expos-
to em um evento temáti-
co, focado no desenvolvi-
mento e monitoramento 
de cidades inteligentes. 
Em outubro, este modelo 
será novamente apresen-
tado, dessa vez, em even-
to nacional da comunida-
de, em São Paulo. Após 
a exposição, a cidade foi 
convidada a contribuir 
com as normas técnicas 
para o Plano Diretor que 
a ABNT (Associação Bra-
sileira de Normas Técni-
cas) está desenvolvendo.

Durante a apresenta-

ção, Prataviera Júnior 
apresentou o perfil do 
jovem município, de 31 
anos: integrante do Ar-
ranjo Populacional de 
Campinas, com 62.416 
km², população estima-
da de 237.570 pessoas e 
receita na casa de R$ 1.1 
bilhões em 2022, corta-
do por duas importantes 
rodovias estaduais (Ban-
deirantes, SP-101) e cerca-
do por outros importan-
tes modais (as rodovias 
Anhanguera e D. Pedro, 

a linha férrea até Santos e 
o aeroporto de Viracopos). 
O gestor lembrou as lutas 
históricas desde a eman-
cipação, em 1991, para a 
coleta e tratamento de 
água e esgoto, o asfalta-
mento sem custo aos mo-
radores e o enfrentamen-
to às enchentes recorren-
tes, melhorando a qua-
lidade de vida. Abordou 
também a busca das ges-
tões municipais por re-
cursos nacionais e inter-
nacionais a fim de plane-

jar o crescimento e viabi-
lizar a realização de gran-
des e relevantes obras, 
que fomentam o desen-
volvimento da cidade em 
bases sustentáveis, levan-
do em conta aspectos co-
mo mobilidade urbana, 
coleta de resíduos e pre-
servação ambiental.

O ranking mapeou to-
dos os 677 municípios 
com mais de 50 mil ha-
bitantes, quatro a mais 
do que a edição anterior. 
O objetivo é definir as ci-

dades com maior poten-
cial de desenvolvimento 
do Brasil. A edição 2021 
do estudo conta com 75 
indicadores que atestam 
serviços inteligentes nas 
cidades brasileiras.

No caso de Hortolân-
dia, além de ocupar a 78ª 
posição no geral, o muni-
cípio se destacou em al-
gumas categorias, como 
a de Urbanismo (5ª posi-
ção), Economia (40ª po-
sição) e Empreendedoris-
mo (88ª posição).

Hortolândia tem 62.416 km², população estimada de 237.570 pessoas e receita na casa de R$ 1.1 bilhões em 2022

Hortolândia se destaca entre as cidades 
mais inteligentes do país e expõe avanço

DIVULGAÇÃO

O Dia dos Avós foi 
lembrado em Hortolân-
dia com um evento no 
Centro de Convivência 
da Melhor Idade (CCMI), 
no Remanso Campinei-
ro, na última segunda-
-feira (18). Os cerca de 
120 vovôs e vovós deram 

um show de animação e 
transformaram o local 
numa pista de dança. O 
evento contou com a par-
ceria do Instituto Fede-
ral de São Paulo (IFSP) – 
Câmpus Hortolândia. O 
coletivo musical AfroIF, 
formado por alunos da 
instituição de ensino, 
animou o público, tocan-
do forró e xote.

 “O evento foi muito in-
teressante. Houve um en-
contro geracional, com 
troca de experiências en-
tre os vovôs, as vovós e 
seus netos”, destaca Jack-
son Menezes, servidor 
da equipe do CCMI. “Um 
exemplo disso foi a dona 
Claudete, que é frequen-
tadora do CCMI. Ela par-
ticipou do evento e veio 

Idosos dão show de animação em evento no Dia dos Avós 
MELHOR IDADE

Cerca de 120 vovôs e vovós participaram 
do evento no CCMI do Remanso Campineiro

DIVULGAÇÃO
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junto com a neta, Jullia, 
que é estudante do Insti-
tuto Federal e integrante 
do coletivo musical.” 

 Para proporcionar 
melhor qualidade de vi-
da à população da me-
lhor idade do município, 
a Prefeitura, por meio dos 
CCMIs, oferece durante 
o ano várias atividades, 
cursos e eventos gratui-
tos para os usuários ca-
dastrados. Além da uni-
dade no Remanso Campi-
neiro, na rua Euclides Pi-
res de Assis, 200, a Prefei-
tura dispõe do CCMI Jar-
dim Amanda, que fica na 
rua Di Cavalcanti (antiga 
rua Cinco), 1.947.

 “O objetivo do Centro 
de Convivência da Melhor 
Idade é proporcionar ati-
vidades físicas, sociais e 

culturais que tragam me-
lhoria na qualidade de vi-
da dos nossos idosos”, sa-
lienta a coordenadora do 
CCMI Remanso Campi-
neiro, Fernanda Fadiga. 
“Durante a pandemia, 

eles foram prejudicados 
com o distanciamento e o 
isolamento social. Por is-
so, precisamos recuperar 
a alegria, a mobilidade e 
a saúde dos idosos que fo-
ram mais afetados.” 



O PLT (Posto Local do 
Trabalho) de Nova Odes-
sa, mantido pela Prefei-
tura através da Secreta-
ria de Desenvolvimen-
to Econômico, está re-
cebendo currículos pa-
ra a seleção de 27 pro-
fissionais para a inicia-
tiva privada em funções 
distintas.

Os interessados devem 
enviar currículo nesta 
quinta-feira (21) para o 
e-mail ptrabalho@no-
vaodessa.sp.gov.br, com 
a especificação da fun-
ção interessada no títu-
lo do e-mail.

A entrega do currícu-

lo também pode ser fei-
ta presencialmente das 
8h30 às 11h30 na sede da 
unidade, que funciona 

na Rodoviária Munici-
pal, Rua Rio Branco, nº 
699, no Centro. Mais in-
formações pelo telefone 

(19) 3466-1902. As vagas 
são para pessoas com ex-
periência e para morado-
res de Nova Odessa.

Posto de Trabalho recebe currículos 
para a seleção de 27 profissionais

O PLT funciona na Rodoviária Municipal e a entrega 
dos currículos pode ser feita presencialmente

DIVULGAÇÃO

INICIATIVA PRIVADA

è LEIA MAIS NA PÁGINA 08

Adolescente 
confessa ter 
matado GCM na 
Praia GrandeCIDADESQUINTA-FEIRA
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Segundo a Prefeitura, a nova meta será alcançada 
por meio da ampliação do contrato com a empresa 
médica responsável; cirurgias vão até outubro

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho, 
anunciou nesta semana 
a ampliação do “Mutirão 
de Cataratas”. O objeti-
vo é passar das 600 ci-
rurgias previstas inicial-
mente para um total de 
750. Até o momento, já 
foram operadas 700 vis-
tas, beneficiando direta-
mente mais de 400 mo-
radores de Nova Odessa 
– a maioria idosos. As ci-
rurgias são agendadas e 
prosseguem até outubro. 
Com a ampliação, o nú-
mero de pacientes aten-
didos deve subir para cer-
ca de 450 no total.

Segundo a Prefeitura, 
a nova meta de cirurgias 
será alcançada por meio 
da ampliação do contra-
to com a empresa de ser-
viços médicos respon-
sável pelo atendimento. 
Está em estudo, ainda, a 
“compra” de mais 100 ci-
rurgias através do Con-

sórcio Intermunicipal de 
Saúde da Região Metro-
politana de Campinas, ao 
qual a Prefeitura aderiu 
recentemente.

 A necessidade de am-
pliação do total de “vis-
tas” surgiu durante as se-
guidas etapas do mutirão, 
que começou em janeiro 
deste ano graças aos re-
cursos de uma emenda do 
deputado federal Rui Fal-
cão. “Quando começamos 
o atendimento, muitos 
idosos que antes tinham 
solicitado a operação em 
uma vista acabaram pre-
cisando operar as duas. 
Mas não tem problema, 
a gente ‘compra’ essas ci-
rurgias extras”, disse Lei-
tinho. “A qualidade de vi-
da dos nossos idosos me-
lhora muito quando eles 
passam por essa cirurgia”, 
acrescentou o secretário 
municipal de Saúde, Sil-
vio Corsini.

O prefeito costuma 
acompanhar pessoal-
mente cada etapa do mu-
tirão, que acontecem aos Prefeito de Nova Odessa costuma acompanhar pessoalmente cada etapa do mutirão

Leitinho anuncia ampliação do ‘Mutirão 
de Cataratas’; previsão é de 750 cirurgias 

DIVULGAÇÃO
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400
MORADORES
Já foram beneficiados 
com a campanha; 700  
vistas passaram por 
operação em Nova 
Odessa até agora

finais de semana, no Am-
bulatório de Especialida-
des. A “visita” mais re-
cente foi no início de ju-
lho, quando a iniciativa 
alcançou 700 vistas ope-
radas e recuperadas. O 
mutirão é um esforço da 
gestão municipal, atra-
vés da Secretaria de Saú-
de, para “zerar” a antiga 
fila desta especialidade.

“Tive a oportunida-
de de conversar com al-
guns pacientes e é gratifi-
cante ver a felicidade de-
les. Muitos esperavam há 
muito tempo para fazer 
essa cirurgia”, comentou 
recentemente Leitinho.

Com foco no lojis-
ta local, a Acino (As-
sociação Comercial 
e Industrial de No-
va Odessa) e o Se-
brae Aqui realizam 
a palestra “Como or-
ganizar sua vitrine 
e atrair clientes”. O 
tema será ministra-
do no dia 3 de agos-
to, às 19h, no auditó-
rio da Associação Co-
mercial. A inscrição 
deve ser feita no link 
https://inscricao.se-
braesp.com.br/produ-
to/turma/21886361.

Na ocasião, os par-
ticipantes receberão 
dicas importantes pa-
ra tornar a vitrine de 
seu estabelecimento 
atraente. “A vitrine é 
o cartão de visitas da 
loja”, diz o secretário 
municipal de Desen-
volvimento Econô-
mico, Rafael Brocchi. 
“Portanto, é necessá-
rio que o empresário 
aproveite bem o espa-
ço para gerar uma boa 
impressão e favorecer 
o impulso para a com-
pra”, completa. 

 Para a presidente da 
Acino, Juçara Rosolen, 
a expectativa é gran-
de. “Esperamos con-
seguir mobilizar um 
bom número de lojis-
tas por se tratar de um 

incentivo e também 
porque queremos fo-
mentar cada vez mais 
o comércio varejista 
de Nova Odessa”, ex-
plicou, acrescentando 
que a Acino pretende 
realizar um concur-
so no fim do ano pa-
ra premiar as vitrines 
“mais bonitas”.

Entre as dicas do Se-
brae, está a ilumina-
ção, considerada cru-
cial para criar um ce-
nário atrativo na vi-
trine, deixar o espa-
ço mais agradável e o 
cliente mais confor-

tável, além de valori-
zar um determinado 
produto. “São várias 
as formas de montar 
uma bela vitrine”, fi-
nalizou Juçara Roso-
len. Outro exemplo diz 
respeito a escolha do 
tema, que pode ser sa-
zonal, seguindo a es-
tação do momento, ou 
datas comemorativas. 

Mais informações 
de como participar da 
palestra podem ser ob-
tidas pelo telefone (19) 
99660-3170 ou pelo 
WhatsApp do Sebrae 
Aqui, o (19) 3484-1550.

Palestra vai orientar 
comerciante a impactar 
cliente pela vitrine

INSCRIÇÕES ABERTAS
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O tema será 
ministrado no dia 

3 de agosto, às 
19h, no auditório 

da Acino
4 AÇOUGUEIRO (3 VAGAS) – Com ex-

periência na função
4 AJUDANTE DE ELÉTRICA – Com ex-

periência
4 APRENDIZ PARA ALIMENTAÇÃO LI-

NHA DE PRODUÇÃO
4 ASSISTENTE DE T.I. – Masculino, 

cursando técnico ou superior. Com expe-
riência em Software/Hardware, Pacote 
Office, ERPs e sistema TOTVS

4 AUXILIAR DE COLORISTA
4 CARPINTEIRO – Executar traba-

lhos em carpintaria, preparar canteiro 
de obras e montar formas metálicas. Con-
feccionar formas de madeira e forro de 
laje (painéis), construir andaimes e pro-
teção de madeira e estruturas de madei-
ra para telhado. Escorar lajes de pontes, 
viadutos e grandes vãos. Montar portas e 
esquadrias. Finalizar serviços tais como 

desmonte de andaimes, limpeza e lubri-
ficação de formas metálicas, seleção de 
materiais reutilizáveis, armazenamento 
de peças e equipamentos

4 CHEFE DE TURNO – Técnico em Têx-
til e com experiência na função para traba-
lhar em Limeira. Vai atuar na gestão da pro-
dução, acompanhar funções e toda a pro-
dução dos fios, fazer a gestão de pessoas 
do turno, além de delegar tarefas. Empre-
sa oferece salário compatível + benefícios

4 CONSULTORA DE VENDAS – Disponi-
bilidade de horário tarde/noite e experiên-
cia com vendas e atendimento ao público

4 ELETRICISTA FORÇA E CONTROLE 
– Com experiência

4 ENCARREGADO DE ELÉTRICA – Com 
experiência na função

4 ENCARREGADO TÊXTIL – Com ex-
periência na função

4 MECÂNICO DE MANUTENÇÃO
4 MOTORISTA DE CAMINHÃO BAU 

TRUCK ¾ – Com conhecimento em São Paulo
4 OPERADOR DE CALDEIRA
4 OPERADOR DE MÁQUINA PCD
4 OPERADOR MULTI-AGULHA
4 OPERADOR DE PANTROGRAFO
4 OPERADOR DE TURBO DE TINGI-

MENTO – Com experiência na função
4 OPERADORA DE CONICALEIRA – 

Com experiência na função
4 PROJETISTA ELÉTRICO – Com ex-

periência na função
4 SERVIÇOS GERAIS
4 VENDEDOR COM EXPERIÊNCIA EM 

AUTO CAD – Masculino, com experiência 
em vendas e AutoCAD

4 ½ OFICIAL FERRAMENTEIRO
4 SERRALHEIRO
4 SOLDADOR MIG/MAG

CONFIRA AS VAGAS DISPONÍVEIS



MOBILIDADE URBANA

Prefeitura alerta para que os motoristas fiquem 
atentos à readequação viária na região, uma 
das mais movimentadas de Hortolândia

A readequação viária 
anunciada pela Prefeitu-
ra de Hortolândia na re-
gião do bairro Remanso 
Campineiro foi iniciada 
na manhã de quarta-fei-
ra (20/07). De acordo com 
a Secretaria de Mobilida-
de Urbana, a nova sina-
lização de solo e as pla-
cas indicativas foram im-
plantadas para alertar os 
motoristas sobre as mu-
danças nos trechos en-
tre a rua Capitão Louri-
val Mey e a avenida Olí-
vio Franceschini, um dos 
mais movimentados de 
Hortolândia. No local, 
foram pintadas legen-
das “Só Ônibus”, linha 

contínua na faixa exclu-
siva do transporte coleti-
vo, além da indicação de 
mudança do posiciona-
mento de parada de veí-
culos na transversal.

“Para completar o ser-
viço, também serão ins-
talados tachões na faixa 
contínua, a nova placa de 
sinalização vertical de fai-
xa exclusiva e placas de 
sentido proibido”, expli-
ca o diretor de operações 
da Secretaria de Mobilida-
de Urbana, José Eduardo 
Vasconcellos. “Esse con-
junto de ações tem o ob-
jetivo de melhorar a se-
gurança viária na região, 
evitando acidentes e pre-
servando a vida de moto-
ristas e pedestres.”

Com a readequação 

implantada, todos os 
condutores que trafe-
gam pela avenida Olívio 
Franceschini vindos do 
Terminal Metropolitano 
em direção à avenida da 
Emancipação e preten-
dem realizar o retorno 
sentido bairro Remanso 
Campineiro, devem fazer 
uma espécie de “looping” 
de quadra, pelas ruas 3 e 
11 do Parque Gabriel pa-
ra acessar o sentido de-
sejado. No sentido opos-
to, vindo da avenida da 
Emancipação para o sen-
tido Terminal Metropoli-
tano, para acessar o Par-
que Gabriel, o motoris-
ta deverá realizar o retor-
no, fazendo o “looping” 
de quadra pelas ruas J e 
Capitão Lourival Mey. 

No local, entre outras ações, foram pintadas legendas “Só Ônibus” 
e linha contínua na faixa exclusiva do transporte coletivo

Área do Remanso Campineiro recebe 
nova sinalização para facilitar o trânsito

DIVULGAÇÃO

Ações realizadas pela Prefeitura integram as obras do maior complexo viário de Hortolândia

DIVULGAÇÃO

A III Conferência Mu-
nicipal de Segurança Ali-
mentar e Nutricional, 
promovida pelo COM-
SEA (Conselho Municipal 
de Segurança Alimentar 
de Hortolândia), aconte-
ce nesta quinta-feira (21), 
das 8h às 12h, na Emef 
Professora Marleciene 
Priscila Presta Bonfim, 
no Remanso Campineiro. 
Na hora da conferência, 
haverá credenciamento 
gratuito dos previamen-
te inscritos. 

O tema desta edição se-
rá “Participação Cidadã e 
Soberania na construção 
da Política de Seguran-
ça Alimentar”. De acordo 
com os organizadores, a 
conferência é um espaço 
democrático, aberto pe-
lo poder público e arti-
culado com a sociedade, 
para que todos possam 
participar na elaboração 
e avaliação de políticas 
públicas para a área. Nes-
ta edição, os conselheiros 
pretendem ampliar e for-
talecer os compromissos 
políticos para a promo-
ção da soberania alimen-

tar; garantir a todos o di-
reito à alimentação ade-
quada e saudável; e asse-
gurar a participação so-
cial e a gestão interseto-
rial na política municipal 
de segurança alimentar e 
nutricional.

O COMSEA está regu-
lamentado pela Lei Mu-
nicipal nº 3.890, de 17 
de novembro de 2021, e 
é composto por 12 mem-
bros titulares e 12 mem-
bros suplentes, sendo 
dois terços representan-
tes da sociedade civil e 
um terço de representan-
tes governamentais.

Conferência de Segurança 
Alimentar Nutricional será 
realizada nesta quinta-feira

Conselheiros pretendem ampliar e fortalecer os compromissos políticos para a promoção 
da soberania alimentar e garantir a todos o direito à alimentação adequada e saudável

NO REMANSO CAMPINEIRO

Dois trechos da Estrada 
Municipal Sabina Baptis-
ta de Camargo, em dupli-
cação pela Prefeitura, re-
cebem intervenções im-
portantes nesta etapa da 
obra. A via integra o tra-
jeto do “Superviário”, o 
maior complexo viário de 
Hortolândia.

No trecho localizado no 
Parque dos Pinheiros, en-
tre as ruas Flamboyant e 
Cactos, acontece a aplica-
ção de base de pedras no 

viário em implantação. A 
ação prepara o local pa-
ra a pavimentação asfál-
tica. Já no trecho que fica 
entre este bairro e o Car-
mem Cristina, margean-
do o Parque Socioambien-
tal Remanso das Águas 
até a rotatória da Estrada 
Carlos Roberto Pratavie-
ra, são executadas guias 
e sarjetas, canaletas e cal-
çadas, bem como ciclovia.

De acordo com a em-
presa contratada pela Se-
cretaria de Obras, outro 
ponto que recebe benfei-
torias é o da Vila Real, on-

de a ponte recém-concre-
tada recebe as placas de 
concreto armado que for-
marão o passeio de pedes-
tres e a ciclovia. Também 
foram afixadas as barrei-
ras guarda-corpo. 

A obra do “Superviário” 
começou há pouco mais de 
um ano, em junho de 2021, 
e tem previsão de térmi-
no neste segundo semestre 
de 2022. As intervenções 
já atingiram os 86,23% de 
realização. Por meio delas, 
haverá a integração entre 
regiões antes afastadas ou 
de difícil acesso.

Viário na Estrada Municipal ganha guias, sarjetas e base de pedras
‘SUPERVIÁRIO’
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA VIRTUAL GERAL EXTRAORDINÁRIA DA 
ASSOCIAÇÃO DOS PROPRIETÁRIOS E MORADORES DO LOTEAMENTO JARDIM 

GOLDEN PARK RESIDENCE  
 

Luiz Carlos Pozelli, Presidente da Diretoria Executiva, convoca os Srs. Proprietários e 
Moradores Associados da ASSOCIAÇÃO DOS PROPRIETÁRIOS E MORADORES DO 
LOTEAMENTO JARDIM GOLDEN PARK RESIDENCE, inscrita no CNPJ 17.018.353/0001-
11, situada à Av. Santana, 1990, Jd. Golden Park Residence, Hortolândia/SP, para 
Assembleia Virtual Geral Extraordinária a realizar-se no dia 04 de agosto 
de 2.022, com início para votações PELA PLATAFORMA COM21 às 
09:00hs e término para às 18:00hs. O resultado da Assembleia será 
divulgado na mesma plataforma e enviado a todos os proprietários.  
 
A sessão será realizada digitalmente no horário supracitado, 
exclusivamente pela ferramenta COM21 (Comunidade 21) via aplicativo 
de celular e ou navegador de internet por meio de login e senha dos 
proprietários ou representantes habilitados. Caso ocorram dúvidas 
pertinentes ao item deste Edital, poderão ser encaminhadas ao 
administrador através do e-mail pedro@maspadm.com.br até as 16:00hs 
do dia 03/08/2022. Todas as informações serão divulgadas e publicadas 
com antecedência e com os devidos documentos pertinentes ao item. 
 
A fim de deliberarem sobre o assunto da ordem do dia: 

 

 1º Item - Deliberação e Aprovação da Conclusão do Monitoramento das Ruas Internas.  
 
Campinas, 20 de julho de 2022 
 
ASSOCIAÇÃO DOS PROPRIETÁRIOS E MORADORES DO LOTEAMENTO JARDIM GOLDEN PARK 

RESIDENCE 
 

 
NOTA 

A) Os Associados proprietários responsáveis legais possuem seu login e senha 
para ser acessado do local que estiver para votar pela plataforma COM21. A 
única obrigação para computar os votos, é se logar com seu login e senha 
pessoal, assinar a lista de presença eletrônica e analisar a pergunta do 
documento e posteriormente votar. 

B) Os Associados que não assinarem a lista de presença eletrônica e/ou não 
confirmarem seu voto digital na plataforma COM21, estarão aprovando 
implicitamente as resoluções tomadas pela Assembleia, não sendo aceitas 
reclamações posteriores. 

C) Os Associados em atraso com suas taxas associativas, estarão impedidos de 
votar, conforme preceitua o Estatuto da Associação. 

D) Caso tenha alguma dificuldade sobre acesso, entrar em contato com a MASP 
Serviços até 03/08/2022 para auxílio no acesso, que é simples e está disponível 
a mais de 1 ano. 

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL



ELIMINANDO IMPRESSÕES

Projeto ‘Câmara Sem Papel’  visa 
tornar práticas administrativa 
e legislativa mais eficientes, 
transparentes e sustentáveis

A Câmara de Nova 
Odessa iniciou a implan-
tação do projeto “Câma-
ra Sem Papel” com o obje-
tivo de tornar as práticas 
de gestão administrativa 
e legislativa mais eficien-
tes, transparentes e sus-
tentáveis.

Na última semana, os 
servidores, assessores e 
vereadores assistiram a 
uma apresentação geral 
do sistema que permite a 
tramitação eletrônica de 
documentos e processos, 
eliminando as impres-
sões na Casa.

“A empresa responsá-
vel pela implantação fez 

uma primeira apresenta-
ção geral do sistema pa-
ra que todos os servido-
res conheçam todas as 
funcionalidades e bene-
fícios dessa nova forma 
de gestão”, explicou o di-
retor da Câmara, André 
Faganello.

A partir desta semana, 
a empresa inicia o treina-
mento dos servidores de 
cada setor, de acordo com 
as funcionalidades que 
cada um deverá acessar 
no sistema.

O presidente da Câma-
ra, Elvis Ricardo Maurí-
cio Garcia, o Pelé, que 
participou da apresenta-
ção, destacou o compro-
metimento dos servido-
res. “Os servidores enten-

deram e estão apoiando 
essa iniciativa de buscar 
dar mais transparência e 
agilidade na administra-
ção da Câmara”, afirmou.

Além do presidente, 
participaram da apresen-

tação os vereadores Se-
bastião Gomes dos San-
tos, o Tiãozinho do Kla-
vin, Levi Tosta e Sílvio 
Natal, o Cabo Natal.

Com o novo sistema, 
toda a prática adminis-

trativa da Casa passa a 
ser digital, sem a necessi-
dade de impressão, resul-
tando em economia com 
compra de papel, toner, 
locação de impressoras, 
além da sustentabilida-

de ambiental.
A empresa Softhouse 

Gestão Pública foi a ven-
cedora do Pregão Presen-
cial 03/2022 e está res-
ponsável pela implanta-
ção do novo sistema.

Empresa responsável pela implantação fez uma apresentação geral do sistema para os servidores

Câmara de NO inicia treinamento de 
servidores para operar novo sistema

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de No-
va Odessa realiza nesta 
quinta (21) e sexta-feira 
(22) a Semana da Educa-
ção 2022. O evento acon-
tece no salão Villa Luce-
na e é voltado para os pro-
fissionais da Rede Públi-
ca Municipal de Ensino 
– cerca de 400 profissio-
nais. Neste ano, a progra-
mação traz o tema “Edu-
cação à Flor da Pele”, que 
propõe uma reflexão acer-
ca de valores ligados à in-
clusão e acolhimento.

O evento acontece das 
8h às 12h e das 13h às 17h. 
A mesma programação da 
manhã acontece à tarde.

Nesta quinta-feira pe-
la manhã, os participan-
tes farão o credencia-
mento assim que chega-

rem ao local do evento, e, 
na sequência, assistirão 
a uma apresentação da 
empresa Catavento Pro-
duções, intitulada “Show 
Magia de Sonhar”.

Também haverá partici-
pação do Quinteto de Me-
tais da Banda Sinfônica 
Municipal Professor Gu-
nars Tiss. E o tema a ser 
trabalhado em palestra é 
“Enfrentando as Adver-
sidades e Reconstruindo 
a História”, com o profes-
sor Natanael dos Santos, 
que também é pesquisa-
dor, historiador e escritor.

Na sexta, haverá apre-
sentação de vídeos com 
ações desenvolvidas na 
Rede Municipal e apre-
sentação da Banda Sinfô-
nica Municipal Professor 
Gunars Tiss. E a palestra 
abordará o tema “Projeto 
de Vida e Felicidade”, com 

o professor Léo Fraiman, 
psicoterapeuta e orienta-
dor profissional.

A Semana da Educa-
ção de Nova Odessa ocor-
re anualmente e é sem-
pre voltada às questões 
socioemocionais da equi-
pe. Nos últimos dois anos, 
não foi possível realizar o 
encontro devido à pande-
mia. Em Nova Odessa, o 
evento envolve cerca de 
450 funcionários, de 25 
unidades escolares, que 
cuidam de 5,6 mil alunos.

“Com esta programa-
ção, esperamos que as 
pessoas possam refletir 
sobre sua prática pedagó-
gica e vejam seu trabalho 
na escola com felicidade e 
pertencimento”, comen-
tou o secretário de Edu-
cação da cidade, José Jor-
ge Teixeira. “Que a esco-
la seja um lugar de acolhi-

mento, de afeto, de curio-
sidade e de compromis-
so ético pela transforma-
ção do mundo. Queremos 
uma educação solidária, 
crítica, criativa, inclusi-
va e alegre.” 

Os organizadores do 
evento explicaram que es-
colheram o tema “Educa-
ção a Flor da Pele” porque 
perceberam que o con-
texto educacional mudou 
muito depois da pande-
mia. “Todos sofremos um 
grande impacto. Passa-
mos por situações impre-
vistas que nunca imagi-
naríamos passar. Os sen-
timentos se afloraram e 
sentimos a necessidade de 
cuidar do emocional de to-
das as pessoas da escola”, 
completou a diretora de 
Ensino Fundamental da 
Rede Municipal, Denile 
Tupynambá Marin.

Semana da Educação volta após dois 
anos e acontece nesta quinta e sexta

DIVULGAÇÃO

INCLUSÃO E ACOLHIMENTO

Engenheiros e arqui-
tetos da equipe técnica 
da Prodesp (Empresa de 
Tecnologia da Informa-
ção do Governo do Es-
tado) vistoriaram nes-
ta semana um prédio 
na região central de No-
va Odessa indicado pela 
Prefeitura para receber a 
unidade do Poupatempo 
Paulista na cidade.

Se aprovado, o edi-
fício, onde funcionava 
uma agência bancária, 
deve passar por peque-
nas adequações e sedia-
rá também, no piso supe-
rior, inúmeros serviços 
públicos municipais vin-

Prodesp vistoria prédio indicado pela 
Prefeitura para receber o Poupatempo

Prédio onde funcionava agência bancária deve 
centralizar diversos pontos de atendimento à população

NOVA CASA

DIVULGAÇÃO
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culados à Secretaria de 
Desenvolvimento Econô-
mico. O objetivo da Pre-
feitura é centralizar di-
versos pontos de atendi-
mento ao trabalhador e 
ao empreendedor num 
único local.

A atual gestão havia 
retomado em 2021 as ne-
gociações junto ao De-
tran para a viabilização 
de um Poupatempo em 
Nova Odessa. O prefeito 
Cláudio José Schooder, 
o Leitinho, participou no 
último dia 19 de fevereiro 
da cerimônia de assina-
tura das autorizações pa-
ra instalação da unidade 
em Nova Odessa, Tam-
baú e Guaíra. Desde en-
tão, a gestão municipal 
busca um local adequa-
do para o Poupatempo.

A unidade em Nova 
Odessa vai realizar até 
130 atendimentos por 
dia, graças a um investi-
mento estimado pelo Es-

tado em R$ 130 mil pa-
ra sua implantação, mais 
as contrapartidas da pró-
pria Prefeitura.

Segundo o secretário 
Rafael Brocchi, além da 
equipe do Poupatempo, 
o piso térreo do prédio é 
adequado para receber 
também o PLT (Posto 
Local do Trabalho), uma 
Unidade de Multas do Se-
tor de Trânsito da Prefei-
tura e a unidade local do 
Procon (Órgão de Defesa 
do Consumidor).

Já no piso superior 
ficariam a própria Se-
cretaria de Desenvolvi-
mento, a agência local 
do Banco do Povo Pau-
lista e o Posto do Sebrae 
Aqui, além de uma sala 
de reuniões multiuso. A 
Prefeitura aguarda ago-
ra a avaliação da equipe 
técnica da Prodesp pa-
ra prosseguir com a im-
plantação do Poupatem-
po de Nova Odessa.

Evento envolve cerca de 450 funcionários, de 25 
unidades escolares, que cuidam de 5,6 mil alunos



O governador Rodrigo 
Garcia formalizou nesta 
terça-feira (19) convênio 
que garante assistência 
jurídica gratuita a poli-
ciais civis e militares em 
processos judiciais re-
lacionados ao exercício 
profissional. O benefício 
será oferecido pela De-
fensoria Pública do Es-
tado a policiais acusa-
dos por atos praticados 
em serviço ou de folga, 
desde que haja vínculo 
com a atuação policial.

“Buscamos caminhos 
jurídicos e estamos ce-
lebrando uma conquis-
ta justa dos nossos poli-
ciais”, disse Garcia.

O pacote inclui nova 
redação de dois decretos 
estaduais e uma nova re-
solução da Secretaria de 
Segurança Pública. O be-
nefício oferece defesa es-
pecializada e gratuita a 
policiais acusados por 
homicídio doloso tenta-
do ou consumado; lesão 
corporal grave ou segui-
da de morte; abuso de au-
toridade; tortura; e fuga 
de pessoa presa.

A Secretaria de Segu-
rança Pública e a Defen-
soria Pública vão estabe-
lecer um fluxo para aten-
dimento a demandas de 
policiais. O benefício é 
opcional e também será 
estendido a policiais em 
formação que já partici-
pam de algumas opera-
ções de segurança.

A Defensoria Pública já 
atua em defesa de policiais 
militares, nos plantões do 
Tribunal de Justiça Mili-
tar, e é especializada na 
representação judicial de 
grupos vulneráveis.

De acordo com a Secre-

taria de Segurança Públi-
ca do Estado, os cinco ti-
pos de ocorrência previs-
tos no convênio represen-
taram 95% das acusações 
contra policiais pela na-
tureza profissional do en-
frentamento permanente 
ao crime.

A medida também for-
talece a atuação policial 
em favor da população. 
Atualmente, policiais 
acusados precisam con-
tratar advogados por ini-
ciativa própria e só têm 
direito à defesa gratuita 
por indicação do Poder 
Judiciário.

Convênio garante assistência jurídica gratuita a policiais
CIVIS E MILITARES

Garoto de 17 anos executou o 
guarda civil com 14 tiros na Praia 
Grande, foi apreendido, mas acabou 
liberado na presença da mãe

Um adolescente de 17 
anos confessou ter mata-
do o guarda civil munici-
pal Filipe Daniel Cassia-
no (27), em Praia Grande, 
no litoral de São Paulo. O 
guarda atuava em Paulí-
nia. O adolescente havia 
sido apreendido no sába-
do (16), mas acabou libe-
rado na presença da mãe.

O corpo do guarda mu-
nicipal foi encontrado 
com marcas de tiros, na 
manhã de sexta-feira (15), 
na Rua Dezoito, no bairro 
Anhaguera. No sábado, 
uma equipe da 3ª Com-
panhia da Polícia Mili-

tar foi informada de que 
os autores do homicídio 
estariam nas imediações 
de onde o crime aconte-
ceu. Os militares foram 
até o local e, com o apoio 
de uma equipe da Cen-
tral de Polícia Judiciária, 
abordaram os suspeitos. 
Um deles confessou o cri-
me. Um adolescente de 
17 anos assumiu a auto-
ria de 14 disparos. O pri-
meiro tiro teria sido na 
nuca. Ele relatou aos po-
liciais que, após isso, li-
berou a vítima. Porém, 
ele disparou nas costas 
do GCM mais 13 vezes. A 
Polícia Militar realizou a 
apreensão com o apoio da 
Polícia Civil.

Jovem teria dado o primeiro tiro na nuca e os demais nas costas da vítima; Daniel Cassiano 
(no destaque) já trabalhou como GCM na Praia Grande, mas vinha exercendo a função em Paulínia

Adolescente confessa ter matado GCM 
no Litoral; vítima atuava em Paulínia 

Jovem de 20 anos é morto a tiros 
na Estrada da Reforma Agrária, 
no Assentamento II, em Sumaré

Polícia Civil investiga morte de 
homem encontrado em córrego no 
Jardim Minda, em Hortolândia 

DROGAS NO LOCALAGUARDANDO LAUDO

Benefício será oferecido a policiais acusados 
por atos praticados em serviço ou de folga
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A Polícia Civil de Hor-
tolândia abriu um in-
quérito para investigar a 
morte de José Garibaldi 
Pereira, de 40 anos, en-
contrado no córrego Ri-
beirão Jacuba, no Jardim 
Minda, em Hortolândia. 
O caso aconteceu nesta 
terça-feira (19).

De acordo com a inves-
tigação, a vítima foi en-
contrada por uma mu-
lher que fazia travessia 
em uma ponte e acionou 
o Samu. Segundo ela, o 
homem não se mexia e 
boiava na água. 

Segundo a polícia, o 
homem estava com feri-
mentos na cabeça e tam-
bém em outras partes do 
corpo que podem ter sido 
causados por pancadas 
ou por uma queda. 

Um laudo do Institu-
to Médico Legal é aguar-

Um jovem de 20 anos 
foi encontrado morto a 
tiros na noite desta terça-
-feira (19) na Estrada Re-
forma Agrária, no bair-
ro Assentamento II, em 
Sumaré. A Polícia Militar 
foi acionada por volta das 
20h30 para atender uma 
ocorrência de homicídio. 
O Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência (Sa-
mu) compareceu ao local, 
onde o médico constatou 
o óbito da vítima.

Os policiais militares 
isolaram a área para os 
trabalhos dos agentes do 
Instituto de Criminalísti-
ca que realizaram a perí-
cia técnica. 

Foram localizados 
debaixo do corpo uma 
pochete contendo por-
ções de maconha e uma 
quantia de R$ 20, além 
de um dichavador, is-

dado pela investigação. 
O documento irá deter-
minar se a morte foi por 
traumatismo craniano 
ou afogamento. Nenhum 
suspeito foi preso.

A ocorrência foi regis-
trada no Plantão Policial 
da cidade, onde o caso 
será investigado pela 
Polícia Civil como mor-
te suspeita.

A Polícia Científica realizou perícia técnica no 
local e encontrou porções de maconha e dinheiro

Corpo foi retirado do córrego 
Ribeirão Jacuba na terça-feira

DIVULGAÇÃO
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Polícia revela que médico estuprou paciente 
50 segundos após marido deixar sala de parto 
A Polícia Civil concluiu, nesta terça-feira (19), a investi-
gação sobre Giovanni Quintella Bezerra, preso após ser 
flagrado abusando sexualmente de uma grávida. A apu-
ração revelou que Giovanni começou o estupro 50 segun-
dos após o marido da paciente ter deixado a sala de parto 
do Hospital da Mulher Heloneida Studart.

POLICIA

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

queiro e uma chave.
Durante a perícia, foi 

verificado que o homem 
apresentava ferimentos 
de arma de fogo na ca-
beça e foram recolhidas 
sete cápsulas que esta-
vam espalhadas próxi-
mo ao local.

A vítima foi identifica-
da como Josafar de Pau-
la Ferreira. A ocorrência 
foi registrada no Plantão 
Policial de Sumaré, onde 
o caso será investigado. 
Até o fechamento desta 
edição, ninguém tinha si-
do preso.
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O CRIME
De acordo com a Polí-

cia Civil de Praia Grande, o 
guarda estava em um bar, 
quando uma pessoa pe-
gou o celular de um ami-

go. Eles foram até o bair-
ro Anhanguera, onde o ce-
lular estaria, porém, lá fo-
ram rendidos por outros 
criminosos, que deixaram 
a dupla ir embora, mas fi-

caram com a arma do GM.
O agente de Paulínia, 

então, voltou para tentar 
recuperar a arma, mas os 
criminosos atiraram con-
tra a vítima. 

O guarda civil, que já 
trabalhou como GCM em 
Praia Grande, atualmen-
te exercia a função em 
Paulínia. Ele estava na 
corporação desde 2016. 



Disse o “Fufo”: “Já 
vão longe no tem-
po, embora vivas 

na nossa memória, as 
imagens daquela Suma-
ré, bucólica e provincia-
na da nossa infância e ju-
ventude. Não seria lugar 
comum afirmar que sua 
população era uma gran-
de família,”

Ah, a Sumaré distan-
te e ao mesmo tempo tão 
próxima do panfletário 
“Flamini”, pseudônimo 
sob o qual se acoberta-
va o engenheiro italia-
no (e anarquista) Fran-
cisco Giaj-Levra. Incon-
formado com certas pos-
turas da sociedade local, 
costumava afirmar “não 
adiantar lavar a cabeça 
do burro pois era perda 
de tempo e sabão”. 

Sumaré do “senadi-
nho” local onde se reu-
niam Eduardo, Ernesto 
e Adolfo Foffano, Josias 
de Souza, Palmiro, Lean-
dro e Valdemar Frances-
chini, Plínio Giometti, Ni-
colau Jorge, Hermenegil-
do Gigo, Honorino Fabri 
e tantos outros.

Sumaré de Aristides 
Souza, seu “Tide”, fun-
cionário da Prefeitura de 
Campinas que avisava o 
alfaiate Assef Maluf pa-
ra trabalhar de portas 
fechadas pois os fiscais 
viriam no dia tal. Desfi-
lam na passarela de nossa 
memória tantas imagens! 
Vemos passar: o Gigeto, o 
“Coronel” Luiz Duarte e 
o “Chicão” Duarte que ti-
nha o coração maior que 
o corpo. Paulino Duarte, 
a velha Micaela, as figu-
ras imponentes de Manoel 
de Vasconcellos, Pauli-
no Biancalana, José Ma-
ria Miranda e Marcelo Pe-
droni. Sumaré teve mu-
lheres notáveis. Eu diria 
maiores que os próprios 
homens, pois as obras 
delas foi mais moral que 
material. Citaríamos al-
guns nomes dessas ver-
dadeiras damas: Carlota 
Vasconcellos, Leonor Ma-
tosinho, Piedade Miran-
da, Tita Graupner e tan-
tas outras...

O comércio local flores-
ceu desde cedo e a ele es-

tavam ligados nomes de 
verdadeiros precursores, 
como Franceschini, Gio-
metti, Foffano, França, 
Chebabi, Raposeiro, etc. 

Um desses pioneiros, 
Hermenegildo Gigo, foi 
o único que assegurou 
continuidade através de 
seus descendentes dire-
tos para a atividade que 
escolhera, a mais velha e 
a mais complexa das ati-
vidades a que se propôs 
o ser humano: “a arte de 
comerciar”. Não sem ra-
zão se diz que aquele que 
consegue ser bom comer-
ciante está apto a fazer 

qualquer outra coisa.”
O verdadeiro comer-

ciante tem que ser (mes-
mo empiricamente) eco-
nomista, político, diplo-
mata, psicólogo e mais 
recentemente adivinho”.

Fufo falou com sauda-
de “daquele ponto de ven-
da que vendia desde bo-
las de gude a arados. Os 
irmãos Rubens, Pedro e 
Eduardo Gigo, auxilia-
dos por outros familia-
res, construíram um pe-
queno império. A empre-
sa foi dotada de recursos 
humanos e materiais que 
vão desde a profissiona-

lização do uso intensivo 
de informática. Além de 
usar técnicas sofistica-
das de Marketing passou 
a gerar know-how pró-
prio na arte de “bem ven-
der” e “bem atender”.

Isso não é causa, mas 
sim conseqüência da de-
dicação, pertinácia, cria-
tividade, competência e 
vocação de seus direto-
res e auxiliares. Na rea-
lidade, nesta vida, as coi-
sas não acontecem por 
acaso. O embrião surgi-
do em 1932 com o pio-
neiro Hermenegildo Gi-
go transformou-se no or-

Dirigentes do Supermercado Gigo

Cantinho da Saudade Folclore Sumareense

Desculpe-nos... 
Justino França!

Foi no ano de 1945, no funeral de um dos ho-
mens mais respeitados da cidade, Justino Fran-
ça. Na avenida larga, sem asfalto, o povo e a sua 
banda seguiam com as autoridades, acompa-
nhando o enterro. A marcha fúnebre de Chopin 
que espeta como lâmina afiada a tristeza, foi 
executada magistralmente naquele dia. O fa-
lecimento de Justino França merecia esse tra-
tamento. Ele colaborou com o progresso da ci-
dade. Suas contribuições ajudaram a manter a 
Sociedade Italiana. Era um homem bom. Daí o 
reconhecimento de todos. 

No percurso até o cemitério, não era só a ban-
da que podia ser ouvida. Parecia que a triste-
za também adquirira algum som. O coração 
se apertava mesmo se o povo não quisesse. Até 
quem nunca conhecera aquele homem começou 
a juntar-se ao cortejo. Um cortejo e tanto. Quan-
do chegou ao cemitério, foi aquela choradeira 
nas despedidas finais e no discurso emocionado 
do representante da comunidade, o diretor do 
grupo escolar, Francisco Alves. Sua voz, alta e 
forte, era um contraste diante de sua estatura.

 O diretor era magro e baixinho. Ele também 
estava emocionado. Os músicos pararam para 
ouvi-lo, assim como todos os presentes. Silên-
cio absoluto. E todos acabaram ouvindo quan-
do, ao terminar sua fala, exclamou:

- Adeus, Faustino!
Mas como? O nome do falecido não era Justino?
Novamente silêncio absoluto na casa dos 

mortos. Todo mundo ficou quieto, fazendo de 
conta que ninguém tinha percebido a falha, 
ocorrida em hora tão imprópria. 

A intenção, afinal de contas, é o que vale nes-
sas horas...

Ema Regina Bianchi Aguiar
(extraído do livro “Nos Trilhos da Memória”)

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ

Temos um acervo de 
aproximadamente 250.000 e 

documentos e 140.000 fotos. Se 
tiver interesse em preservar as 

fotos de sua família ou publicá-las, 
dirija-se ao Centro de Memória.

Estudantes, professores, 
pesquisadores e população em 

geral são sempre bem-vindos. A 
Associação Pró-Memória é uma 

entidade particular, sem fins 
lucrativos. Se você quiser ajudá-
la a se manter ou ampliar suas 
atividades, torne-se um sócio. 

Custa R$ 20,00 por mês. Por conta 
disso, você recebe um DVD com 
todo material publicado no mês 
pela imprensa local e um filme 

original de Sumaré.

Praça da República, nº 102, 
Centro, Sumaré/SP

F: (19) 3803-3016/3883-8829
promemoriasumare@gmail.com

Associação 
Pró-Memória

de Sumaré

Fuad Assef Maluf (Fufo)Luiz Lorençatto

Ronald de Souza
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O texto abaixo foi publicado no tablóide “O Mercador”, órgão do Grêmio Recreativo 
Gigo, em outubro de 1985. Era uma seção de nostalgia. O editor Ronald de Souza, fazia 

uma interessante transposição de texto do empresário Fuad Assef Maluf, o “Fufo”.

ganismo forte e saudável 
das organizações Gigo do 
presente. Com o trabalho 
diuturno criam-se hoje 
bases mais sólidas para o 
Gigo & Cia. do ano 2000.”

“Da Sumaré bucólica e 
provinciana só restam re-
cordações. Ela se transfor-

mou num centro trepidan-
te e cosmopolita do qual 
as organizações Gigo são 
o maior e mais autêntico 
exemplo, concluiu emocio-
nado o empresário Fuad 
Assef Maluf – o “Fufo”.

Ronald de Souza



CAMPANHA DE NATAL

MILTON DI GIÁCOMO

TUNEL DA FEPASA

GABRIEL MENDES DOS SANTOS

ADMTEC

ADAUTO DALL’ORTO

Campanha de Natal da ACIAS – Associação Comercial, Industrial 
e Agropecuária de Sumaré, na década de 1980. Nessa época o apelo 

para o consumidor gastar no comércio local era muito grande. 
Por esse motivo as campanhas eram muito bem preparadas e 
desenvolvidas pelos diretores da entidade. Nesta foto vemos 

Gilberto Vanetti, Valentim dos Santos Falcão e Luiz Carlos Sanajotti, 
durante a campanha. Os três ocuparam a presidência da ACIAS.

Polêmico. Expansivo. Autêntico. Estes são alguns dos adjetivos 
que podemos creditar a Milton Eduardo Di Giácomo, que era 
de Americana mas acabou mudando-se para Sumaré, depois 

de se casar com Amália Eugênia Franceschini. Em nossa cidade 
foi presidente do DAE – Departamento de Águas e Esgotos. 

Funcionários que trabalharam com ele afirmam que foi um 
dos melhores dirigentes que passaram pela autarquia. 

Morreu num desastre rodoviário.

O túnel de pedestres que passa sob a linha ferroviária foi 
construído em 1987. A foto registra um dos momentos que a 

obra estava sendo feita. Nessa época José De Nadai 
governava o município como Prefeito.

Gabriel 
Mendes 
dos Santos 
foi um dos 
moradores 
mais antigos 
de Rebouças. 
Nesta foto 
do começo 
do século 
passado 
ele está 
acompanhado 
da esposa 
Lurdesgel 
Braulia 
da Costa 
Camargo. 
Gabriel era pai 
de José Mendes 
dos Santos, 
que chegou 
a ocupar 
o cargo de 
subdelegado 
de polícia de 
Sumaré.

A ADMTEC foi uma empresa prestadora de serviços que abastecia 
de mão-de-obra a Prefeitura Municipal no governo de Paulino 

José Carrara (1989-1992). Na foto vemos os dois proprietários da 
empresa: Eric Scaglianti e Mário Vinhas.

Adauto João Campo Dall’ Orto pertence a uma tradicional família 
que praticamente fundou Nova Veneza. Foi vereador, subprefeito 
do Distrito e Vice-Prefeito Municipal. Era proprietário e diretor 

de uma das maiores empresas têxteis do município. Nesta foto ele 
fala ao microfone numa cerimônia da Prefeitura. Ao seu lado, o 

vereador Otávio Moretto. Registro da década de 1980. 
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